

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 9482.

Suscripcion en Córdoba. { Por un mes..... 2 Ptas.
{ Por trimestre... 5,50 »
Fuera de Córdoba..... { Por un mes..... 2,50 »
{ Por trimestre... 7 »

MÁRTES 31 DE ENERO DE 1882.

Los señores suscritores á este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXXIII.

Noticias.

NACIONALES.

De *La Correspondencia* y demás periódicos copiamos las noticias siguientes. —El *Día* presenta un caso de incompatibilidad, que nosotros no hemos encontrado en la ley.

Hé aquí lo que dice nuestro colega: «Cada día publica la *Gaceta* el acta de constitucion y los estatutos de nuevas sociedades ó Bancos, fruto de lo que pudiéramos llamar la *demencia del lucro*, desarrollada en proporciones alarmantes de algun tiempo á esta parte en nuestro pais. Y este mal, que venimos señalando en nuestras columnas, adquiere mayor agravacion á consecuencia del particular cuidado con que se procura por algunas de esas sociedades nacies el que su gestion sea encomendada á personas de elevada posicion politica.

Resulta de aquí un mal gravísimo, pues á nadie se oculta que hay incompatibilidad moral entre las funciones que está llamado á ejercer el consejero de administracion, director ó gerente de cualquier sociedad, y los cargos públicos á que su posicion é importancia política le dan derecho.

Y no se diga que la renuncia del cargo que en la sociedad mercantil desempeña salva los inconvenientes. Esto sucede cuando el personaje político pasa á tener otro más elevado de la administracion pública, donde muchas veces tiene que resolver sobre negocios de la sociedad á que antes pertenecía.

De lamentar es, por lo tanto, que personas á quienes la politica ha elevado á la categoria de hombres de Estado, y que están llamados, dentro de un plazo más ó ménos largo, á regir los destinos del pais en los consejos de la corona, se encarguen de la gestion directa de los negocios mercantiles, ó autorizando el que sus nombres figuren en los consejos de administracion.»

—En el caso de que se ultime en breve el tratado de comercio con Francia, las Cortes se reunirán en la segunda quincena del mes de febrero, y si se retarda unos días, no reanudarán aquellas sus tareas hasta marzo.

Estas son las noticias autorizadas de hoy.

—El *Dia* publica el siguiente telegrama de la capital de Cataluña:

«Barcelona, 27 de enero.—Hoy debia celebrarse gran reunion de gremios para protestar contra las nuevas tarifas del subsidio industrial. Se ha suspendido á última hora. Gran número de tiendas están cerradas. Gran excitacion en los ánimos. Grandes grupos discurren por las calles. Varias alhajas de la catedral han sido robadas. El consolidado á 29'5.»

Algo exajeradas nos parecen las noticias del corresponsal del *Dia*.

—El *Dia* considera incompatible el cargo de consejero de administracion de las sociedades mercantiles y de crédito con el de representante del pais y funcionario público.

—Segun vemos en los periódicos de provincias recibidos hoy, los industriales y comerciantes de todas las poblaciones están celebrando reuniones para protestar, como lo han hecho los de Madrid, del nuevo reglamento de la contribucion industrial.

—Recordarán nuestros lectores la negativa del señor cura de Alberique (Valencia) á bautizar una niña, cuyos padrinos estaban afiliados á la escuela espiritista.

Dichos padrinos han abjurado públicamente de sus creencias. El acto tuvo lugar el día 25, al anochecer, á presencia del clero y ayuntamiento de aquella villa, ante la imagen de Cristo. Todos los que en Alberique profesaban el espiritismo se han retractado solemnemente, haciendo en debida forma su profesion de fé en la religion católica. Tan satisfactorio resultado se debe á los esfuerzos del clero, apoyados poderosamente por el señor alcalde.

La niña va á ser bautizada con la mayor pompa, pues en vista de este acontecimiento, el señor cura ha invitado al alcalde para que fuera padrino, y habiendo éste aceptado, se ha escrito á los padres de la niña, que se encuentran en Barcelona, para que no la bauticen allí, y si en Alberique, ofreciéndose el señor cura á bautizarla él mismo y á que la banda de música de la villa amenice el acto y todo se haga con la mayor solemnidad, tomando parte las personas más distinguidas de la poblacion.

—Dice la *Epoca* que al Sr. Sagasta se le acusa de querer formar una especie de union liberal.

Pues mal acusado, porque no tiene tal proyecto, ni se le ha ocurrido.

—Las nuevas tarifas de contribucion aplicables á los impresores, y el decano de la prensa conservadora.

He aquí sus palabras:

«La diferencia de cuotas entre los impresores que hagan la tirada con máquina y los que se valen de prensa de mano, revela un desconocimiento absoluto de lo que son una y otra industria. El que imprime con prensa, lo hace porque no tiene capital para comprar una máquina ni pagar el local que necesita para su instalacion. ¿Qué se diria si se impusiese á un arriero que hiciese el transporte con tres mulos una cuota mayor que la que paga una compañía de ferro-carril? Pues casi puede compararse al caso de que se trata, por la desproporcion entre una y otra industria.»

—Los asuntos económicos preocupan hoy á la mayoría de la gente política.

Se espera que los conflictos temidos no llegaran á manifestarse, fiando en el patriotismo de todos. Los pasos que se dan para este objeto, las propagandas y la actitud de los interesados, en otro lugar están bien referidos.

En Barcelona se preocupa el comercio de estas cosas, y hoy se decia, con referencia á telegramas particulares, que habia agitacion pacífica en demanda de alguna mejora.

Los diputados y senadores de Santander gestionan por su parte en Madrid la rebaja de los consumos en aquella capital. Han celebrado cinco conferencias con el Sr. Camacho sobre el mismo asunto.

—La *Epoca* no está conforme con las nuevas tarifas de subsidio; pero tampoco lo está con la actitud de los gremios. El diario conservador consigna su opinion en las siguientes líneas:

«Creemos firmemente que nada puede ganar el comercio de Madrid acudiendo á los medios propuestos, y que en un par de días que permaneciesen cerradas las tiendas perderia más que lo que puede representar el aumento en las respectivas cuotas. Creemos tambien que no podrá haber unanimidad de pareceres porque no hay solidaridad, sino mas bien contraposicion de intereses; que si diez comerciantes cerrasen sus tiendas, las abririan cuatro para llevarse las ganancias de los catorce, ó sea la suya, con más la de los diez que se hayan cerrado; que la autoridad no podrá consentir en la imposicion de los que pretenden cerrar y obligar á los demás á que cierren, siendo el asunto muy ocasionado á un conflicto, á una cuestion de orden público, en lo cual nada irian ganando comerciantes é industriales; y finalmente, que todavía no se han apurado, como anoche se indicó en la reunion, todos los recursos legales que se pueden y deben utilizar.»

—En el consejo del lunes proximo quedará acordada la pequeña combinacion de gobernadores que se ha indicado con motivo de las vacantes de los gobiernos civiles de Cuenca y Navarra. El martes llevará los decretos el señor ministro de la Gobernacion á la firma del rey.

—Asegura el *Debate* que excepto en Barcelona en ninguna poblacion se ha protestado contra las nuevas tarifas de subsidio.

Nuestro colega dá el siguiente consejo:

«No afirmaremos que la obra del señor Camacho sea perfecta; creemos que puede sufrir algunas modificaciones, pero con exigencias destempladas, con amenazas imprudentes no se ha de con-

seguir en verdad lo que se obtendrá con reclamaciones.»

—La *Iberia* califica la reunion de los gremios de club industrial, porque, á su juicio, no se ha tratado de ilustrar el debate, sino de la imposibilidad de pagar. Nuestro colega cree que la proposicion de cerrar las tiendas, sobre ser impracticable, obedece «al deseo de hacer pueriles amenazas con el inocente propósito de asustar al gobierno.»

—El *Globo* desmiente los rumores de crisis en las siguientes líneas:

«Ayer tarde corrió el rumor de que el Sr. Camacho habia manifestado al jefe del gabinete deseos de dejar la cartera en vista del efecto que, tanto en Madrid como en provincias, habian producido los planes de Hacienda, con relacion al impuesto de consumos; pero ministeriales caracterizados se apresuraron á desmentirlo, asegurando que el Sr. Camacho se encuentra decidido, y con él gobierno, á que se cumpla la ley.»

—De los asuntos de Francia se habla bastante.

La opinion más autorizada espone que una situacion Say-Freycinet podria vivir algun tiempo, y que en el caso de ser derrotada por las Cámaras, Grevy deberia intentar otra nueva combinacion de ministerio. Si tambien esta fracasara, como es muy posible, creen aquellas personas á que nos referimos que procederia inmediatamente la disolucion de las Cortes para reunir otras que resultarian más conservadoras y tan republicanas como las actuales.

—La prensa conservadora y democrática trae y lleva el nombre del señor duque de la Torre, y se atribuyen ya disgustos por no haber concedido el gobierno el empleo de alférez de milicias de Cuba á un hijo suyo, ya frases y conceptos respecto á los fusionistas.

La *Epoca*, que reproduce los rumores extendidos por la prensa, dice lo siguiente:

—«El *Estandarte* cuenta esta anécdota, que repite el *Liberal*:

«Ha tenido suerte una frase del general duque de la Torre que circulaba hoy por el salon de conferencias del Congreso.

Dicese que estando en su hotel hace dos ó tres noches hablando con algunos de sus tertulianos, le dijo uno de ellos.

—Mi general, están los conservadores dirigiéndole á Vd. frases muy corteses; cualquiera diria que está Vd. en gracia para con ellos.

—No lo sé,—contestó el general Serrano;—pero lo que puedo asegurar es que de elegir entre conservadores francos y decididos ó liberales ficticios, de *doublé*, prefiero y respeto mucho más á los primeros.

Cuando dijo esto debian estarles zumbando los oídos á los Sres. Sagasta y Gonzalez (D. Venancio).»

Al *Liberal* no le parece del todo exacta la frase, y en efecto, no lo es, porque lo que dijo el señor duque de la Torre, es que entre los conservadores francos y los liberales hipócritas, preferia á los primeros. Puede enterarse el *Liberal* de la exactitud de la frase, porque nosotros no decimos sino lo que nos consta.»

—Puede considerarse un hecho la aceptacion por los tenedores extranjeros de las bases para la conversion de la deuda al mismo tipo de 1'75 y al cambio que hoy rige para el pago de la deuda domiciliada en Francia y en Inglaterra.

—Es posible que las operaciones preliminares para llevar á efecto lo dispuesto en el nuevo reglamento de la contribucion industrial no terminen hasta principios de marzo próximo.

EXTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

La crisis ministerial francesa está en vías de solucion, segun las noticias telegráficas recibidas. Leon Say parece firmemente resuelto á no formar parte del nuevo ministerio.

Hé aquí los telegramas recibidos: París, 29 (9 mañana).—Se considera segura la siguiente combinacion ministerial, aunque no puede darse todavia por definitiva:

Freycinet, Presidencia y Negocios extranjeros.
Ferry, Instruccion pública.
Goblet, Interior y Cultos.
Humbert, Justicia.
Varroy, Hacienda.
Carnot, Obras públicas.
Tirard, Agricultura.
Coenry, Correos y Telégrafos.

Para la cartera de la Guerra los candidatos más probables son los generales Billot, Saussier ó Davoust, y para la de Marina, Jaureguiberry ó Peyron.

Parece que el general Compenon, fundándose en razones de delicadeza, no se ha mostrado dispuesto á seguir en el ministerio de la Guerra.

Las vivisimas gestiones hechas para que Mr. Leon Say aceptase la cartera de Hacienda no han dado resultado.

Londres, 28.—El periódico *Daily News* dice que se ha descubierto una conjuracion en Atenas contra la vida del rey de Grecia.

El *Standard* publica un despacho de Alejandria hablando del rumor de que 15000 abisinios han llegado á la frontera de Egipto, llevando al frente un alto funcionario de Abisinia.

Oporto, 28.—Ayer fueron presos los individuos de la comision del centro electoral, en el ejercicio de sus funciones.

— 188 —

calle del Puente de las Coles, entre los que vivia desde el año de gracia de 1709, hubieran visto que siempre dividió su alojamiento con otra persona, con una niña que por entonces tendría diez y seis años cumplidos.

No era su hermana, puesto que los padres de Larfaille habian muerto mucho antes que ella naciera.

«Podia ser su hija? esto murmuraban algunos, y hasta se inclinaban á creerlo, pero como no existia semejanza alguna entre ambos, la suposicion no dejaba de ser bastante atrevida.

A los que no la conocian ocurríaseles otra congetura; pero la pobre era lastimosamente contrahecha.

Muchos la creian jorobada, aunque no tuviera la característica deformidad, los rasgos acentuados y las estremidades desproporcionadas, mas su cuerpo endeble y enfermizo se indicaba hácia un lado. Parecia que faltaba el aliento vital á aquella criatura, hasta el punto de que en la edad

— 189 —

en que debiera ser una jóven, parecia haber salido apenas de la infancia. Su cara no ofrecia ni regularidad ni frescura, y su tez aplomada como la de los calenturientos, daba á su fisonomia una expresion de enfermiza tristeza.

Y sin embargo, en el conjunto de su persona no faltaba cierta graciosa timidez. Tenia los piés pequeños, la mano fina y blanca, la voz de una dulzura infinita, y sobre todo, grandes ojos azules con un brillo singular, y una penetracion encantadora.

Pero para apreciar sus ventajosas condiciones se hubiese necesitado ser mas observador que las sencillas gentes de la calle del Puente de las Coles, y la infeliz muchacha pasaba en el barrio por un monstruo de fealdad.

Se llamaba Gúdula—nombre de una santa muy venerada en Bruselas —y, de hecho, habia nacido en el pais de Flandes.

Su historia, que ignoraba la vecindad y aun ella misma del todo, era la siguiente:

— 192 —

Sin reflexionar demasiado en las consecuencias de la aventura y en las dificultades de trasportar á un recién nacido, continuó valientemente su camino hasta el coche, donde habia mandado con la debida anticipacion su equipaje.

El carruaje estaba ya enganchado, y entre los viajeros que se hallaban esperando en la sala, vió una gruesa nodriza que llevaba una robusta criatura. Este inesperado encuentro le decidió.

Habló con la nodriza, quien le dijo que se dirigia á Paris á unirse con su marido, cocinero de la casa del príncipe de Conti, y la contó una historia tan diestramente imaginada, que la honrada muger consintió en dividir su leche, durante el viaje, entre su niño y el que el exento acababa de salvar de una muerte segura.

Ella cumplió religiosamente su promesa, y á los cincuenta días de camino llegaron á Paris, sanos y salvos, con el niño abandonado, que

— 185 —

para engañarle con promesas y atraerle á una celada dispuesta por la policia francesa.

Aquel exento, cuya fama ha llegado hasta nosotros, se llamaba Disgrais, y era padre de aquel Disgrais, segundo de su nombre, el cual habia tambien prendido en Lieja al coronel La Junquera.

Solamente Disgrais, hijo, tuvo un término desastroso, pues que le habian asesinado y conducido muerto al baile de la Opera, para que sirviera de ejemplo á todos sus compañeros.

Juan Larfaille era su amigo, y como se ha visto, habia jurado vengarle.

Pero tambien se ha visto que no habia sido feliz en el principio de su campaña contra la banda del coronel, banda de que sospechaba que los asesinos del desdichado exento formaban parte.

La mañana siguiente del día en que le cerraron el paso á las habita-

Hoy serán puestas en libertad. Este hecho dará probablemente lugar á manifestaciones populares. La causa ha sido un desacuerdo entre dicha comision y las autoridades administrativas.

Washington, 28.—Mr. Trescoll, delegado especial de los Estados Unidos cerca de la república de Chile, ha telegrafado hoy que las principales condiciones de la paz entre Chile y el Perú, son la cesion absoluta á Chile del distrito de Terapaca y una indemnizacion de 20 millones de duros pagadera en 16 años.

Durante este tiempo si el Perú no paga la indemnizacion, la ciudad de Arica quedaria en poder de Chile con la isla de guano de los Lobos.

Nueva-York, 28.—El *Herald* publica una carta confidencial de M. Christmaney ex-ministro de los Estados Unidos en Lima, aconsejando á Blaine, ministro de Negocios extranjeros de los Estados Unidos, que estos se anexionasen el Perú ó por lo menos estableciesen un protectorado en él.

Añade la carta que la mayor parte de los peruanos favorecerian esta idea.

El *Herald*, hablando de este asunto, dice que la política de Blaine, en las cuestiones exteriores, es deshonrosa.

Lisboa, 28.—Cámara de los diputados.—Se pone á votacion el tratado de comercio con Francia, siendo aprobado por 89 votos contra 9.

Paris, 28.—El periódico el *Siglo* dice que Mr. Leon Say se resiste á aceptar la cartera de Hacienda á causa del programa económico de Mr. Freycinet respecto á las grandes obras públicas. Se cree que esta noche serán vencidas todas las dificultades.

Mr. Leon Say conferenciará este noche con el presidente de la república Mr. Grevy.

Los periódicos dicen que el ministerio se compondrá de los Sres. Tirard, para la cartera de Comercio; Goblet, para Interior; almirante Jaureguiberris para Marina; Varroy Obras públicas.

El actual ministro de la Guerra, general Compenon y Mr. Cochery ministro de Correos y Telégrafos, seguirán al frente de sus respectivos departamentos.

Se cree que esta noche quedará formado el gabinete.

Paris, 28 (9 y 30 noche).—Se asegura que Mr. Leon Say acepta la cartera de Hacienda.

Viena, 28.—El ministerio ha pedido á la Cámara un crédito de ocho millones de florines para combatir la revolucion de Dalmacia.

Lisboa, 28.—Los diarios de la oposicion anuncian que algunas industrias manufactureras de Lisboa, Oporto y Braga harán manifestaciones contra el tratado de Comercio franco-portugués.

Se dice que se celebrarán *meetings* en el mismo sentido.

Los periódicos ministeriales dicen que estas manifestaciones tendrán un carácter político y se dirigirán más contra el ministerio que contra el tratado.

Correspondencia particular de EL DIARIO DE CÓRDOBA.

Madrid 29 de Enero de 1882.

Sr. Director de EL DIARIO DE CÓRDOBA:

Mi querido amigo:

Hace dias anticipamos una version que no era confirmada por la prensa en general. Nosotros teniamos motivos para suponer que eran exactos nuestros informes, porque eran de origen autorizado.

Hablábamos de la peregrinacion organizada por el Sr. Nocedal y de los conflictos á que podia dar lugar.

El gobierno no podia por menos de autorizar tal manifestacion religiosa, porque no debia dudar de los términos en que estaba hecha la pretension del jefe del partido tradicionalista; pero al mismo tiempo era su deber adoptar las medidas que creyera convenientes para conservar las buenas relaciones con el gobierno del rey Humberto.

La disyuntiva en que se le tenia que poner al secretario de Estado del Vaticano, tenia que ser algun tanto fuerte, como hábil por parte de nuestro representante cerca de Su Santidad.

Anunció el marqués de la Vega de Armijo al gobierno italiano que se iba á celebrar la peregrinacion, quien la dirigia y el carácter que revestia.

Despues al embajador italiano se le significó que España no podia quebrantar su buena amistad con aquel gobierno por cualquier conflicto que pudiera surgir en Roma ú otras capitales, con motivo de la peregrinacion.

Las cosas siguieron en este estado sin dejar de preverse en el Vaticano la solucion que forzosamente tendria que darse á la peregrinacion española;

cual era la de conferir la direccion de toda ella á un prelado que no se hiciese sospechoso por sus aficiones políticas. Estos fueron desde un principio los deseos de Su Santidad Leon XIII, y los anunciamos hace dias á nuestros lectores.

Los acontecimientos se han precipitado y mucho más el Nuncio al suscribir el último documento publicado.

A consecuencia de un acuerdo tomado en uno de los consejos de ministros celebrado despues del regreso de la corte, el embajador de España celebró en la tarde del 27 una entrevista con el secretario de Estado del Vaticano, á la que se le dió gran importancia.

En efecto, la tenia; y en prueba de ello anoche recibieron algunos periódicos, así como el gobierno, telegramas dando cuenta de la decision del Papa, encargando la direccion absoluta á los prelaos, quitando toda la iniciativa á intervencion al elemento seglar, es decir á la junta y especialmente al Sr. Don Cándido Nocedal.

Probablemente el cardenal arzobispo de Santiago será el que dirigirá y conducirá la peregrinacion á Roma, peregrinacion todavia en proyecto.

Decimos esto último, porque si como es natural el Sr. Nocedal se resiente, la mayor parte de los que tanto ruido han movido desharán la maleta y dejarán el viaje para mejor ocasion.

Todo dependerá del giro que tomen las circunstancias. Por de pronto se habla de la retirada del Nuncio. La prensa ministerial dirá esta noche que en los centros oficiales se ignora la exactitud del viaje que se atribuye al embajador de Leon XIII.

Decíase esta tarde en el salon de conferencias del Congreso que al general Lopez Dominguez se le iba á ofrecer un importante cargo, para demostrar que no existen obstáculos tradicionales. Los más impresionables indicábanle nada menos que para reemplazar al general Quesada, otros al Sr. Primo de Rivera en Filipinas. En cuanto á lo primero no lo creemos, y acerca de lo segundo, lo único que se nos ocurre es que está muy léjos.

Poco se sabe de la crisis ministerial francesa. El telégrafo no adelanta nada á las noticias que comunicamos ayer. La suerte que tendrá el nuevo gabinete al presentarse á la cámara se ignora. El tiempo continúa apacible lo mismo que ayer, pero la falta de lluvias preocupa ya á los que solo cifran sus venturas en dar un paseo á determinadas horas por la Castellana ó el Retiro.

La mortandad en Madrid en los meses de Diciembre y Enero asciende á un 100 por 100 que en igual fecha del año anterior, notándose que la pulmonia es la que hace aumentar considerablemente las defunciones.

El corresponsal.

Variedades.

ECOS DE MADRID.

26 de Enero de 1882.

Iban un hombre y una muger por la Ronda de Segovia, y á juzgar por la agitación que acusaban sus rostros, el estado de sus ánimos no era muy tranquilo.

De pronto tira *El* de una navaja y dá á *Ella* una puñalada.

Acude gente, prenden al agresor, le califican de asesino y la muger herida:

—No le quiten ustedes la honra, esclama, es mi novio, y si me ha señalado ha hecho bien, señal de que me quiere.

A los pocos dias reñian tambien por celos en el Prado un hombre y una muger que pasaban de los cincuenta.

Una pareja de orden público se los llevó á la prevencion, y antes de llegar, aprovechando un descuido de los guardias, sacó un cuchillo el hombre y dió á la muger una tremenda puñalada.

Esta vez no pudo la infeliz expresar su gratitud al agresor por aquella prueba de cariño; pero él con una calma estoica exclamó:

—No me sugeten ustedes que no me escapo. Sé lo que he hecho y ahora empieza mi pasion ¡Cosas de la vida!

Un caballero cruzaba por el Prado una de estas mañanas, y un hombre acercándose de pronto á él le dió una puñalada.

Al grito del paciente reconoció que se habia equivocado.

—Usted perdone! le dijo y se escapó. El pobre herido fué conducido en mal estado á la casa de socorro.

En una taberna de las afueras de Madrid estaban reunidos varios amigos. Uno de ellos enseñó á otro á quien queria como á un hermano, un revólver que habia comprado el dia anterior.

Al mostrárselo salió el tiro y Castor mató á Polux.

En una calle céntrica pedia limosna un mudo haciendo toda clase de aspavientos para excitar la caridad.

Los guardias de orden público, que sin duda le conocian, pusieron término á aquel espectáculo tratando de llevarsele á la prevencion.

Este acuerdo produjo un milagro. El mudo comenzó á hablar; pero de que modo! Salian de su boca sapos y culebras; y no contento se lanzó sobre un guardia, y le rompió á mordiscos el capote.

¡Cataplum!

—¿Qué es eso?

—Nada, que han arrojado dos pedazos de hierro sobre la puerta de cristales de aquella botica y los han hecho añicos.

Esto pasaba en una plaza de las mas céntricas.

—Calle V. mala muger.

—La mala muger será V.—Le digo á V. que se de V. un limpión, que lo que es ese mozo no ha nacido para V.—Ni

para V. tampoco señora.—Lo veremos.—Lo veremos.—Lo que verá V. antes, es como yo la arranco el moño.—Pueser!—Y es! Las dos mugeres se agarraron, las otras vecinas intervinieron, el patio de la casa de vecindad se transformó en un Campo de Agramante.

Entre tanto el vecino causa del alboroto, contemplaba la escena bañándose en agua de rosas.

Buena falta le hacia, porque era un carbonero!

Ah! la escena pasó en la calle de Segovia.

Una muger ha sido sorprendida en una casa, donde se dedicaba en ausencia de los dueños, á apoderarse de lo que no era suyo.

Al registrarla fueron hallados en su poder un puñal y varias ganzuas.

Un paso más á la emancipacion de la muger.

Ya aspiran á robar como los hombres.

Seguimos mirando al cielo y pidiéndole que humedezca la atmósfera.

De vez en cuando, parece que vá á acceder á nuestros ruegos, y sin embargo continúa seco.

Las victimas de su sequedad se multiplican.

—¡Un buen chaparrón! he aquí el deseo de todos, hasta de los que no tienen paraguas.

La parada ha sido magnífica! Digan lo que quieran, el ejército español es lo más garboso del mundo.

Contrastaba con el marcial soldado, el nuevo uniforme de los generales.

El casco y el lloron recordando á Prusia no hacian buen juego con la española infanteria.

Pero nos hemos acostumbrado á los generales y tambien nos acostumbraremos á los llorones. ¡Cuestion de tiempo!

La gran novedad ha sido la conferencia que dió el Domingo por la tarde en el Instituto del Noviciado una Señorita alumna premiada del mencionado establecimiento.

—Y podrá hablar! decia una.—Jesus! añadia otra, yo me moriría de vergüenza.—Delante de tanta gente!—Y de tantos pollos.—Se vá á cortar....

Pues no señoras, no se cortó, habló con afluencia, con correccion, y demostró que nada hay más bello que una conferencia femenil.

El asunto que eligió era el más vaporoso: el aire. Pero se olvidó de una de sus formas: los suspiros: Yeso que muchos suspiraban al verla y al oirla.

Una obra del maestro Marqués es siempre un acontecimiento. La última, su zarzuela el *Alcaide de Toledo*, justifica el interés del público, pero no el del argumento, que se pierde entre el oleaje poético del autor de la letra.

Apesar de lo cual el teatro se llena todas las noches.

Nótase un renacimiento literario. Ademas de las importantes publicaciones que nos llegan de Barcelona, las novelas ilustradas de Perez Galdós despiertan viva curiosidad, en el Ateneo son animadissimas las sesiones que se destinan á discutir el *Naturalismo en el arte*, de un momento á otro aparecerá *La Diana*, importantísima revista literaria que, para despertar á los que duermen sobre laureles, van á publicar dos distinguidos poetas, Manuel Reina y Jose Maria Alcalde.

La compañía de los ferro-carriles del Norte vá á adornar con preciosos jardines las principales estaciones.

—Menos flores y mas seguridad, decia uno.

Un anuncio:

«Se vende una Revolución francesa.—Mal negocio! dijo uno al leerlo.—Por qué?—Porque aquí lo que nos sobran son revoluciones.

Julio Nombela.

Gacetillas.

—**Robo.**—En una casa de la plazuela de San Felipe se efectuó anteanoche un robo consistente en un reloj de oro, una fosforera de plata, una sortija de oro con un diamante, unos pendientes de un metal cuya denominacion se ignora, una cruz de naacar, otra de coral y de quince á veinte pesetas en calderilla. Los cacos aprovecharon la ausencia de las señoras que habitan la casa para ejecutar mas tranquila y cómodamente su reprobada operacion. Practicadas las primeras diligencias por la Guardia municipal, personóse el juzgado del distrito y despues el Cuerpo de Orden público.

—**Bromita.**—Cuatro mugeres armaron anteanoche jarama en la calle de los Velascos, y habiendo llegado el marido de una de las combatientes recibiendo una gran pedrada de la blanca mano de una de estas amazonas. Un guardia municipal que acudió pudo restablecer la perdida calma.

—**El vigía.**—Sube la temperatura, —y sube tambien la carne.—Lo que hay que sentir ahora—es que la lluvia no baje.

—**Teatro Principal.**—Mañana probablemente empezará á trabajar la compañía que dirige el eminente actor Sr. T. mayo y Baus, y de la que forma parte la distinguida artista Sra. Baena, que ha figurado como primera actriz al lado del notable actor del teatro Español D. Rafael Calvo, una de las glorias de la escena española. De los demás individuos de la compañía tenemos excelentes noticias.

—**Recaudacion.**—Hé aquí la obtenida el dia 28 en los felatos de esta capital:—Central, 1538 pesetas 06 céntimos.—Pueblo, 737'73.—Pretorio, 152'53.—San Sebastian, 193'56.—Victoria, 185'33.—Matadero, 1241'84.—De las 5418 pesetas 05 céntimos recaudadas corresponden al Tesoro, 2547'45.—A la provincia y municipio, 2547'47.—Adicionadas 323'13.

—**Ateneo.**—En la sesion celebrada el sabado último por la sociedad literaria y científica que con la denominacion de nuestro epigrafe se halla establecida en el Centro Industrial, fué leida por Sr. D. Pedro Angel Osuna la notable memoria de que es autor, cuyo asunto es el siguiente: «¿Existe unidad en la materia?» Durante dicha sesion no fué discutida por no haberse manifestado por ninguno de los señores sócios el deseo de impugnarla.

—**Del mal el menos.**—Anteanoche volcó un carruaje en la calle de la Palma, sin desagradables consecuencias, aparte del susto natural experimentado por la familia que dentro de regresaba alegremente del campo y de improviso aguada la fiesta de que disfrutaba. La causa del vuelco fué la imprevista salida de una de las ruedas traseras.

—**No mejoran.**—Los depositos urinarios de las callejas dependientes de la calle de Azcona están en un estado deplorable, segun se puede juzgar por los arroyos de oloroso liquido que tienen su origen en aquellos limpios manantiales.

—**Lista.**—Hé aquí la de la compañía dramática que ha de actuar desde mañana en el Teatro Principal. PRIMERA ACTRIZ Y DIRECTOR, D. Victorino T. mayo y Baus.—PRIMERA ACTRIZ, Doña

iones del Palacio Real, Larfaille, aún confundido de su mala ventura y avergonzado por haberse dejado engañar por un comisario de contrabando; Larfaille, en su modesto cuarto de la calle del Puente de las Colas, se apresuraba á concluir de vestirse para emprender sus negocios.

Y aquel dia no le faltaban algunos.

Por una parte habia recibido una esquela del primer ministro Dubois, mandándole que se le presentara cuanto antes á recibir instrucciones importantes, y tenia el mayor interés en acudir á la invitacion de tan poderoso personaje.

Además se habia propuesto una tarea que ansiaba ejecutar.

Tenia resuelto ir solo por la calle de Quincampoix para vigilar allí mas de cerca los pasos de la ramilletera.

Su instinto le advertia que por aquellos parajes necesitaba buscar el cuartel general de la conspiracion, no habiéndose equivocado la tarde

de una estatua de la Virgen, débilmente iluminada por una lámpara, vió un niño envuelto en pañales.

El hallazgo no era tan raro en aquel tiempo como en nuestros dias, y el exento no se sentia con la vocacion de San Vicente de Paul.

Sin embargo, como, á pesar de su oficio, no tenia el corazon duro, recojió al recién nacido y se puso á calentarlo bajo su capa.

Su primera intencion fué volverse y entregar aquel pequeñuelo al fondista para encargarle que hiciese de él un ciudadano ó una ciudadana de la villa de Lieja; pero reflexionó que el coche iba á partir, y que la tardanza le ocasionaria graves consecuencias. Entónces le ocurrió un pensamiento generoso. Pensó que estaba solo en el mundo, sin afecto alguno en la vida, consagrado al celibato por gusto y por las necesidades de su profesion; pensó que la Providencia quizá le enviaba justamente lo que le hacia falta, una criatura á quien amar y defender.

Hacia fines de 1703, Larfaille habia sido enviado á Amsterdam con la mision de descubrir á ciertos folicularios que se suponía estaban allí escondidos despues de haber inundado la Francia de libros satíricos contra Luis XIV y la Maintenon. No encontrándolos, se dedicó á buscarlos en otras poblaciones de los Países Bajos.

Finalmente, los descubrió en Maestricht, y como no estaba en disposicion de detenerlos, se apresuró á volver á Paris para dar cuenta de su espedicion.

Al pasar por Lieja le ocurrió una aventura que estaba muy lejos de esperarse.

Era al caer de la tarde; acababa de comer en la fonda de Coffi, y se dirigia á tomar el coche que estaba á punto de partir para Namur, cuando al pasar por una calle desierta creyó oír un gemido.

Se detuvo, se aproximó á un muro de donde parecian salir los gritos, y allí, en una especie de nicho, al pie

anterior al servirse de la pobre Viñeta para hacerlos salir de su escondite, como los cazadores de reclamos atraen las aves, valiéndose de un jarro domesticado.

Pensaba tan solo que para volver al mismo lugar, necesitaba disfrazarse, pues que de otra suerte se exponia á sufrir un contratiempo.

En tanto que llegaba la hora, se ponase ir al Palacio Real, donde Dubois debia estar esperándole.

Pero no se habia desayunado, esta apremiante necesidad tenia por él grandes atractivos, pues era el momento que durante el dia se dedicaba á las dulces expansiones de corazon. Juan Larfaille no vivia solo.

Y sin embargo, su madre habia muerto al darle á luz; hacia veinteaños que se quedó sin padre, no tenia hermanos ni parientes, y por especialidad de su destino y falta de inclinacion para ello, tampoco estaba casado. Pero esto no dificultaba que los honrados habitantes de

Dolores GÉNERO PRIM FUNCIONES, na Mon lero, D lia Bast RES, D. Manuel me, D Bermudez, D. y D A RES, D. doza. —I den p embria magnitud —M por la dentro de una Alcazar chando tarse q ron por contr present do del q el que in ra pene dose es guardia traslaci menter —D gimos a mente el honr y C heredad cibió lo admini quial y cilitaro todo fa les acu cilitaro los aux cadáveres casa, h traslade mos á n nuestro —S se su da San el tipo tas tre centim —E Los esp de Chil blicano tra la v —F las que asisire —honor —S registro no teno carne. —A fué det una en el delin Fernan Desper document —E jas, qu petenc de ferr obteng —A Teatro do diez singular nen, co cios qu localid cías ha canso —M —Ham —H pectora tal D. nio Ma ban est izquier siendo res D. y Garc —E —E podere —Era di aqu vivir s —L dia m

Dolores Baena.—PRIMER ACTOR DEL GÉNERO CÓMICO, D. Manuel Gonzalez.

—PRIMER ACTOR Y DIRECTOR EN SUS FUNCIONES, D. Francisco Gomez. —ACTRICES, D.ª Dolores Baena, D.ª Catalina Montesinos, Srtas. D.ª Cármen Valero, D.ª Maria Gamberdela, D.ª Amalia Bastinos y D.ª Julia Donoso. —ACTORES, D. Victorino Tamayo y Baus, D. Manuel Gonzalez, D. Francisco Gomez, D. Fernando Martinez, D. Rafael Bermudez de Castro, D. Manuel Flores, D. Julio Verdiz, D. Alfredo Puyol y D. Antonio Canalejas. —APUNTADORES, D. Juan Lopez y D. Arturo Mendoza.

—Por beber.—El cuerpo de Orden público detuvo ayer á un hombre embriagado, cuya mona era de primera magnitud.

—Muerte repentina.—Ayer por la mañana fué encontrado muerto dentro de su habitacion un habitante de una casa de vecindad situada en el Alcazar Viejo. Los convecinos sospechando algo malo de la tardanza en levantarse que notaban en este infeliz, miraron por las rendijas de la puerta y le encontraron cadáver. Inmediatamente se presentó el celoso subinspector de orden público D. José Martin, acompañado del cabo Lopera y dos agentes mas, el que impidió del juzgado la licencia para penetrar en la habitacion personándose este con los antedichos y algunos guardias municipales, verificándose la traslacion de los restos mortales al cementerio.

—Defuncion.—El sujeto que digimos ayer habia fallecido repentinamente en la plazuela de San Pedro fué el honrado industrial D. Mateo Moreno y Cruz, que poco tiempo hace habia heredado una considerable fortuna. Recibió los auxilios espirituales que se le administraron de la inmediata parroquia y de una casa cercana se le facilitaron los posibles recursos, si bien todo fué inútil. Los guardias municipales acudieron con toda prontitud y facilitaron por orden de su celoso gefe los auxilios necesarios, sosteniendo el cadáver en una silla de la antedicha casa, hasta que llegó la caja, donde se trasladó al cementerio próximo. Enviamos á su desconsolada viuda é hijos nuestro mas sentido pésame.

—Subasta.—El nueve de Febrero se subasta en las casas consistoriales de Adamuz la posesion de olivar llamada San Cristóbal, de aquel término, por el tipo de cuarenta y seis mil ochocientas treinta y dos pesetas y sesenta y seis centimos.

—Ejemérides.—Hoy.—1519.—Los españoles descubren el archipiélago de Chile.—1801.—Ejecucion del republicano Avena, acusado de atentar contra la vida de Bonaparte.

—Familias.—Muchas parece son las que en esta capital se preparan á asistir el dos de Febrero á la fiesta en honor de la Santísima Virgen en la inmediata aldea de Trasierra.

—Sin movimiento.—Segun el registro de carnes que hoy publicamos, no tendrá alza ni baja el precio de la carne.

—Allí quedó bien.—Anteanoche fué detenido un sugeto que armado de una enorme navaja y embriagado hasta el delirio escandalizaba en la calle de Fernando Colon. Fue conducido á la Dispensa y encontrásele ademas indocumentado.

—Productores.—Los de naranjas, que están sufriendo una ruda competencia, solicitan rebaja en las tarifas de ferro-carriles, y desearemos que la obtengan.

—Abono.—La nueva compañía del Teatro Principal abre un abono por solo diez funciones, y á pesar del mérito singular de los artistas que la componen, continuarán los económicos precios que anteriormente han tenido las localidades, y segun nuestras noticias habrá tambien algunos dias de descenso en la semana.

—Movimiento del personal.—Han sido declarados cesantes los Inspectores de Orden público de esta capital D. José Martin Gayoso y D. Antonio Maria Encarnacion, que desempeñaban estos cargos en los distritos de la izquierda y derecha respectivamente, siendo nombrados en su lugar los señores D. Victor Quirós y D. Juan Fabeiro y Garcia.

—Epigrama.—¿Se casó usted por poderes?—¿Por poder? muy al contrario. —Era algo rica mi novia, —y yo, cuando di aquel paso, —me case por... no poder vivir sin tener un cuarto.

—Lluvias parciales.—La Guardia municipal dió ayer parte contra tres

individuos que vertieron aguas en la calle del Marqués del Villar.

—Escándalo.—Por este motivo fué anteanoche detenido un hombre en el Portillo por la Guardia municipal.

—Urraca.—El juzgado de la izquierda de esta capital llama por edictos á Francisca Ariza y Moreno, de edad de diez y siete años, contra la que se procede por hurto.

—Datos.—Durante la segunda decena de este mes nacieron en el distrito de la derecha de esta capital veinte y tres varones, uno ilegítimo, y veinte hembras, una ilegítima. Murieron once varones y nueve hembras.

—Tribunal.—Para miembro del de oposiciones á la cátedra vacante en la facultad de derecho de la Universidad de Barcelona, ha sido nombrado entre otros nuestro querido amigo el señor D. Rafael Conde y Luque, cuya competencia es notoria.

—Carreras de Caballos.—La junta general que la sociedad de las de Córdoba celebrará esta noche, tendrá por objeto el examen de cuentas y los demás asuntos que le conciernen.

—Ingreso.—El primero de Marzo empezará en la caja el de los quintos del actual reemplazo.

—Centro.—Largas listas de socios han remitido ya al comité constitucional de Córdoba cincuenta y cinco pueblos de la provincia, para el Centro de dicho partido que se proyecta en esta capital.

—Declaracion.—Se ha hecho la de que no es incompatible el cargo de concejal con el de Supernumerario de Instituto.

—Mozos.—La alcaldia de Villaviciosa, por ignorar su residencia, llama á los mozos Antonio Gallao Expósito y á Manuel Peña Pintefio, para la rectificacion del alistamiento.

—Pensamiento.—No debe olvidarse que los demás contarán con nosotros; pero que nosotros no debemos contar con los demás.

—Pastoreo abusivo.—Por la Guardia civil de Villanueva de Córdoba fué denunciado un individuo que sin autorizacion tenia pastando en la dehesa boyal de aquel término treinta cabezas de ganado cabrio. De ello se dió conocimiento al Sr. Alcalde de aquella villa y al Sr. Ingeniero gefe de montes de esta provincia.

—Cantar.—Entré yo en tu corazón, —y en él me perdí en seguida; —por que él es un laberinto—sin luz, sin norte y sin guia.

—Con excepcion.—Dicen los periódicos de Madrid que en la mayor parte de las provincias de Andalucía han caido estos dias copiosas lluvias. Estamos por desgracia en la minoria.

—Concurso.—Por uno de traslacion se vá á proveer una plaza de auxiliar de la primera escuela de niñas de Baena, con dotacion de doscientas setenta y cinco pesetas.

—Ingenieros.—Se encargarán del servicio agronómico provincial diez de primera clase, quince de segunda, y treinta y tres de tercera.

—Feliz viaje.—En el tren correo de ayer salieron de esta capital con direccion á Madrid el Sr. D. Antonio de Acosta Ros, de Olano, hijo del ilustre general del mismo apellido, y el Sr. Don Mariano Gomez Navarro, perteneciente á una de las familias más acomodadas é importantes de Lorca. En la estacion de los Ferro-carriles fueron saludados por los numerosos amigos con que cuentan en Córdoba.

—Cuentas.—Las municipales de Fuente Palmera se hallan á la vista hasta el dia ocho de Febrero.

—Viaje.—Se dice que el once de Febrero pasarán por Córdoba para Granada los Sres. Moret y Beranger, gefes del nuevo partido democrático-dinástico.

—Contribuciones.—Del siete al once de Febrero se cobrarán las de Castro del bio.

—Nombramiento.—Se ha sometido á la aprobacion superior el de D. Alberto Blanco para la sustitucion de la escuela de Aguilar.

—Colega.—Uno de Granada dice que el viernes visitó el gobernador de Córdoba el Generalife, la Alhambra, y Cartuja de aquella capital, acompañado del gefe de orden público.

—Vandalismo.—Dos hombres acometieron uno de estos dias junto á Linares á dos hermanos y á un cuñado, mineros, al retirarse del trabajo. Uno de estos quedó muerto, otro sufrió dos heridas graves, y el cuñado pudo huir y librarse de los agresores.

—Infraccion de las ordenanzas.—El dia veinte y cinco fueron de-

nunciados por la Guardia civil de Hornachuelos cuatro hombres que sin autorizacion habian practicado una corta de maderas en la dehesa de Mequetillas, de aquel término, propiedad de un vecino de Palma del Rio. El Sr. Alcalde de aquella villa entiende del asunto.

—Liga.—La de contribuyentes de Málaga se reunió el sábado para formular sus reclamaciones contra las últimas leyes económicas.

—Encabezamiento.—En Andalucía han aceptado el cupo por encabezamiento de consumos Córdoba, Cádiz y Huelva, y no lo han aceptado Almería, Granada, Sevilla, Málaga y Jaén. Veinte y ocho capitales lo aceptaron y los puertos de Gijon y Vigo, y no lo aceptaron diez y seis y el puerto de Cartagena.

—Escuelas.—Están vacantes las incompletas de niños de Sileras (Almedinilla), Cuarto departamento (La Carlota), Fuente Carretero (Fuente Palmera), huertas de Pedro Diaz y la Granja (Palma), huertas de la Granja y la Hoz (Iznajar) y Piconcillo (Fuente Obejuna), que se proveen que por concurso de ascenso, y hasta el veinte de Febrero se admiten solicitudes.

—Cerca.—Ha llegado á Málaga el celebre dentista americano Dr. Edwards, hospedándose en el hotel Lértora.

—Adquisicion.—Se ha dispuesto que la maestranza de Sevilla adquiera cueros, y varios efectos de cáñamo y vestidos, y la pirotecnia de la misma capital sesenta toneladas métricas de laton en copa.

—Quebra.—En el local del ayuntamiento de Málaga se reunen el tres de Febrero los acreedores del espendedor de frutos D. Antonio Molina Segrera, para el nombramiento de Síndicos.

—Como aquí.—Han sido estos dias estafadas en Granada algunas casas de comercio, donde se pidieron géneros á nombre de familias distinguidas.

—Vacante.—Lo está la plaza de farmacéutico del Borge, dotada con quinientas pesetas.

—Tableau.—Una capa fué estas noches robada en Málaga. El caco fué preso y quedó abrigado... en la cárcel.

—Instancia.—La de los Amigos del Pais, de Huelva, pidiendo el aplazamiento de la Exposicion Minera se ha remitido á Madrid, apoyada por un informe muy razonado del señor Gobernador civil de aquella provincia.

—Suma y sigue.—El interventor de la Aduana de Málaga Sr. Bendito murió repentinamente, de un vómito de sangre, la noche del jueves último.

—A Andalucía.—Algunos colegas indican la posibilidad de que pasen SS. MM. el Carnaval en Santúcar de Barrameda.

—Utu.—Se ha publicado un volumen que contiene las actas de las sesiones del Congreso regional de Ciencias Médicas celebrado en Cadiz en agosto de mil ochocientos setenta y nueve.

—Plazo.—El veinte y seis de Febrero concluye el que se otorga para solicitar por oposicion ocho plazas de aspirantes en la Secretaria del Senado. Cuatro están dotadas con dos mil pesetas, y otras cuatro con mil quinientas.

—Favorecidas.—Las provincias de Andalucía mas favorecidas por la lluvia en la anterior semana fueron las de Málaga y Cádiz.

—Administrador.—Se ha visto obligado el ayuntamiento de Jerez á nombrar interinamente administrador de rentas para aquella poblacion, y ha designado á D. José Garcia Mier.

—Itarezas.—En Granada suplicó estos dias al jefe de orden público un sugeto que lo llevase á la cárcel para que le diesen de comer, pues carecia de medios para ello. Luego resultó que otra vez habia sido conducido á la cárcel por la misma causa. Esto prueba que hay personas á las que no va mal en prision.

—Cruz.—Se ha concedido la sencilla de Carlos III al Sr. Fons, director de la Escuela Normal de Maestros de Sevilla.

—No hay deuda.—Ha sido preso estos dias en Granada un sugeto condenado por homicidio hace diez años en Sevilla á doce de presidio. Usaba falso nombre.

—Salida.—Hasta el tres de Febrero, segun un periódico, no saldrán de Madrid para Sanlúcar de Barrameda los Sres. Duques de Montpensier.

—Comercio.—Escriben de Burdeos que las transacciones de vinos en aquella plaza están paralizadas, efecto de estar llenos de pipas los almacenes y

aduanas, vendiéndose el vino á precio muy reducido. Los precios en la pasada semana han sido de trescientos setenta francos la tonelada de novecientos cinco litros.

—Impuridad hecha visible.—Lo mismo que el aire despedido debajo del Agua sube en burbujas á la surfaz, asi el veneno en la sangre sale á la superficie del cuerpo y se desenvuelve en aguna forma de inflamacion. Que esta forma sea nacidos, llagas vivas, hinchazones de las coyunturas, tumores, erupciones postilosas, ó cualquier otra cosa, es la señal visible exterior de la corrupcion en la sangre. El atajar estos síntomas con aplicaciones externas, es rechazar el mal á su origen. El administrar la Zarpaparrilla de Bristol como remedio, zarzapa el germen y la semilla juntos. Preguntar cual de los dos es el modo más juicioso, seria un insulto al sentido comun del lector. Como los desarreglos interiores generalmente acompañan los males externos, una dosis de vez en cuando de las Píldoras vegetales Azucaradas de Bristol es muy util.

De venta en las principales farmacias y drogerias. Depósito general en España para la venta al por mayor, señores Vicente, Ferrer y Compañia Barcelona. 389

Nota del resultado del registro de ganados verificado el Lunes 30 de Enero de 1882, para el abasto de carnes de la poblacion.

Numero de reses mayores.	Abastecedores.	Precios.
		Pts. Cts.
1 D. Francisco Roldan.		1 48
2 Mariano Zaragoza.		1 48
8 Rafael Aroca.		1 49
1 Antonio Barbudo.		1 49
1 Rafael Aroca.		1 49
4 Francisco Aroca.		1 49
Resto. Domingo Sanchez.		1 50

Numero de reses menores.	Abastecedores.	Precios.
		Pts. Cts.
8 D. Rafael Rodriguez, cabrio.		1 12
25 Antonio Toledano, id.		1 12
5 Rafael Toledano, id.		1 12
20 Manuel Fuentes, id.		1 13
6 Rafael Molina, cabrio con algunas rastras.		1 13
50 Rafael de Dios, id. id.		1 13
40 Mariano de Dios, cabrio.		1 14
20 Domingo Sanchez, lanar.		1 15
Resto. Ramon Megias, cabrio.		1 15

Quedan cerrados los registros hasta el Viernes próximo.—Precios al público, 1 peseta 60 centimos en reses mayores y 1'24 en menores.

MATADERO.—SEVILLA 28 ENERO.

25 vacas....	5243,50k. al dueño de 1'23 p. 0 terneras)
00 carneros '00	» » 0'00
55 machos. 579'00	» » 0'97
0 ovejas...	'00 » 0'00
15 cabras...	198'50 » 0'88

Total de kil. 6021'00
Reses reprobadas: Mayores 3. Menores 00.
Precio al público: Vaca, 1'71 pts. kil. —Carnero y macho, 1'41.—Oveja y cabra, 1'23.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA.

Al tenor de lo dispuesto en el artículo 62 de la vigente ley de reclutamiento, á las doce del dia de mañana se reunirá en estas Casas Consistoriales la Excmo. Corporacion Municipal de mi presidencia, con objeto de dar lectura y cerrar definitivamente el alistamiento rectificado de los mozos responsables á cubrir el cupo de soldados que corresponde á esta capital en el próximo reemplazo del ejército, oyendo y fallando en el acto cuantas reclamaciones se produzcan respecto á la exclusion de los mozos que no tengan la edad suficiente ó hayan jugado su suerte en alguno de los años anteriores, ó inclusion de otros que no estén inscritos reuniendo las condiciones necesarias para ello.

Lo que se anuncia para la general inteligencia, á fin de que los interesados puedan concurrir á dicho acto público y usar del derecho que la ley les concede.

Córdoba 30 de Enero de 1882.—El Marqués de Boil.

CENTRO INDUSTRIAL. ATENEO CIENTIFICO Y LITERARIO.

Terminadas que sean las conferencias acerca de las teorías generales sobre la cuestion social por el Sr. D. Ricardo Illeras, dará principio á otras el señor D. Ventura de los Reyes Corradi, y tratará de *La influencia del arte sobre la civilizacion*, á las 8 de la noche de todos los sábados.

Córdoba 26 de Enero de 1882.—El Secretario, José de Hidalgo.

DELEGACION DE HACIENDA DE CÓRDOBA.

El pago de los haberes respectivos á este mes á los individuos de Clases Pasivas que le tienen consignado sobre la Tesoreria de esta Provincia, se verificará por el órden siguiente:

DIA 1.º.—Remuneratorias.—DIA 3.º.—Jubilados, Cesantes.—DIA 4.º.—Esclaus-trados, Monte pio civil.—DIA 6.º.—Monte pio Militar.—DIA 7 y 8.—Retirados.—DIA 9: Altas, Retenciones y los que dejen de cobrar en los dias anteriores.

Córdoba 30 de Enero de 1882.—Julian Garcia de los Santos.

OBRA PIA DE DON MARTIN FERNANDEZ DE CÓRDOBA.—PATRONO FAMILIAR DON ENRIQUE PEREZ DE GUZMAN, MARQUÉS DE SANTA MARTA, CONDE DE TORRE-ARIAS.

Debiendo adjudicarse ocho dotes de á mil doscientos reales vellon cada uno, en favor en primer lugar de parientas de dicho fundador para ayudarlas á contraer matrimonio ó á entrar en Religión, y si no hubiese parientas que lo solicitaran, en el de pobres huérfanas, naturales de esta ciudad de Córdoba; las que hallándose en las antedichas circunstancias quieran optar á alguno de aquellos dotes, presentarán sus solicitudes acompañadas de la partida de bautismo á D. José Maria Cadenas, administrador de la Obra Pia, que vive calle de los Leones número 12, hasta el quince del mes de Marzo próximo; advirtiéndole que no recibirán el importe de dichos dotes hasta que acrediten la toma de estado.

Lo que se anuncia por órden del señor Patrono familiar para los efectos oportunos.

Córdoba á 30 de Enero de 1882.—El Administrador de la Obra Pia, José M. Cadenas.

Boletin religioso.

—Hoy, San Pedro Noláscu, fundador.—Mañana, San Cecilio, obispo y mártir.

—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, en la Parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, por D. Rafael Alcaide y doña Mariana Molina, en sufragio de sus difuntos.

—Octavo dia de ejercicios espirituales para señoras, en la Real Iglesia de San Hipólito.

Por la mañana, de 10 á 12, habrá Meditacion, Cánticos piadosos, Instruccion espiritual y Salve.

Por la tarde de 4 á 6, otra Meditacion, Cánticos, Plática moral, Miserere y Bendicion.

Las señoras ejercitantes deberán además oír Misa todos los dias, rezar el Santo Rosario, dedicar algun tiempo á lectura espiritual, y hacer examen de conciencia; todo esto en particular, y en el modo y hora que sea mas conveniente á cada una.

Hay concedida Indulgencia plenaria cumpliendo con estos santos Ejercicios, y nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado concede además 40 dias por cada uno de ellos.

—Hoy á las diez tendrá lugar una solemne funcion religiosa en la Iglesia de Ntra. Sra. de la Merced en honor de San Pedro Noláscu; predicará el Señor D. Manuel Rodriguez Perez.

—El dia dos de Febrero á las diez de la mañana, tendrá lugar en la Iglesia de San Pablo la solemne fiesta religiosa que anualmente celebra el comercio de esta capital á la Virgen Santísima en el misterio de su Purificacion, panajirizando su grandeza el Sr. D. Manuel Ortiz y Diaz.

—Los asociados á la Corte de Maria visitarán hoy á Ntra. Sra. del Amor Hermoso, tutelar de la asociacion.

—Cuarto aniversario.

Los Sres. Sacerdotes que gusten aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, en la Iglesia Parroquial de San Pedro, el dia tres del próximo Febrero, desde las siete en adelante, por el alma del Sr. Don Rafael Chaparro y Espejo (q. e. p. d.), recibirán el estipendio de ocho reales.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Compañia dramática dirigida por el primer actor D. Victorino Tamayo y Baus.

ABONO POR DIEZ REPRESENTACIONES.

Palcos y plateas, 15 reales.—Butacas con entrada, 5 rs.

Habrán lotes de diez entradas para los señores abonados á palcos y plateas, con el 25 por 100 de descuento del precio diario.

Los señores abonados anteriormente tendrán reservadas sus localidades hasta el Miércoles 1.º de Febrero á las doce del dia.

Imprenta del Diario de Córdoba.

